
TÉLÉRÉUNION                 Rocca di Papa, le 17 avril 1986

SUIVRE JÉSUS

Très chers tous,

Cette  année  nous  approfondissons  dans  tout  le  Mouvement  ce  point  fondamental  de  notre  

spiritualité qu'est la Parole de Dieu. Il n'est peut-être pas inutile de nous arrêter au moins une fois pour  

examiner les effets que la Parole a eu dans notre vie. Vous savez qu'une de nos préoccupations constantes 

réside dans le fait que la Parole (ou la pensée de la téléréunion qui souvent la résume ou la rappelle) en  

arrive à perdre, au fil du temps, la force révolutionnaire qu'elle avait les premiers temps, force qui a donné 

origine au Mouvement lui-même. N’avons-nous pas l’habitude de dire que le Mouvement est né de la  

Parole vécue, grâce à la Parole mise en pratique, avec la Parole ancrée dans le cœur et dans la vie ?

Le Mouvement en effet, n'existait pas auparavant. Mais une fois l'Évangile mis en pratique, et 

surtout par la vie d’une Parole vécue l’une après l’autre, il s'est composé une communauté de personnes  

qui se découvraient pour la première fois, qui commençaient à s'aimer ; avec des personnes auparavant 

dispersées, il s’est constitué un petit peuple : c’était le Mouvement naissant.

À présent nous voulons nous demander : la Parole a-t-elle encore cette force sur nous ?

Si nous examinons notre Œuvre nous pouvons, en général, donner une réponse affirmative. En 

effet, à la périphérie du Mouvement ou bien dans les lieux où le Mouvement est pour ainsi dire en première  

ligne, il existe d'innombrables groupes de la Parole qui ont pour seul but d'apprendre à la vivre. Ce sont des  

groupes que nous allons rencontrer par la suite, et à qui nous communiquons d'autres aspects de notre  

spiritualité, les introduisant ainsi petit à petit dans toute la vie de l’Œuvre.

Dans ces groupes on peut donc noter que la vie de la Parole est vraiment la voie permettant au  

Mouvement de se former. Et cela ne peut que nous inspirer une grande joie et de la reconnaissance envers  

Dieu.

Mais pour nous qui faisons déjà partie du Mouvement, la Parole a-t-elle cette force dynamique,  

révolutionnaire, qui réalise des transformations ?

Nous pourrions répondre de façon positive, si elle produit ces effets que nous connaissons et que 

nous avons énumérés dans notre exposé sur la Parole.

Grâce à la Parole - nous le savons, tous nos rapports devraient changer : le rapport avec Dieu et le 

rapport avec le prochain. Par ailleurs grâce à la Parole, nous devrions découvrir dans notre communauté la 

présence du Père qui intervient avec sa providence, qui accomplit à la lettre ses promesses - les promesses  

évangéliques - parce que nous vivons à la lettre sa Parole.

En examinant le Mouvement tel qu'il se présente, nous pouvons penser que ces effets existent au 

moins un peu.
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La Parole (ou bien la pensée du Collegamento qui en général est liée à la Parole) ne nous aident-

elle  pas  à  résoudre  nos  problèmes  personnels,  ne  nous  poussent-elle  pas  à  faire  vivre  et  revivre  le  

Ressuscité dans nos âmes, grâce à l'étreinte répétée de Jésus abandonné ?

En nous donnant ainsi la force d'être debout, ne nous aide-t-elle pas à aimer les autres, à nous  

ouvrir aux autres, à servir notre prochain, à vivre le commandement nouveau ?

Grâce à tout cela, les rapports avec nos prochains ne continuent-ils pas de se renouveler ? Le 

Mouvement par conséquent ne se maintient-il pas vivant dans toutes ses expressions ? son expansion ne se 

poursuit-elle pas ?

L'expérience de la Providence de Dieu n'est-elle pas elle aussi une réalité quotidienne dans de 

nombreuses parties du monde "idéal", comme elle l'était durant les premiers temps ?

Oui,  nous pouvons dire que la Parole remplit  encore sa fonction. Bien plus il  me semble que 

beaucoup parmi nous y sont accrochés comme à l'ancre du salut. Elle est en général le fondement de notre  

vie, de chacune de nos activités. Soyons donc satisfaits !

L’Esprit ne nous a pas abandonné, il nous a aidés à lui rester fidèles, à mettre le "porro unum"1 à 

sa place.

Certes, si nous examinons au cas par cas, nous voyons que nous pourrions faire davantage et  

toujours mieux, mais nous ne pouvons nier que Dieu nous a aidés, que le Mouvement est vivant, que la  

révolution inspirée par la Parole en lui, continue.

Alors, ayant fait cette constatation, reprenons courage pour aller de l'avant.

La Parole de ce mois nous dit :  ''Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me  

suivent". (Jn 10, 27)

Par cette Parole Jésus voulait dire que ceux qui, avec la grâce de Dieu, sont ouverts à sa Parole et  

l'accueillent,  sont  toujours  plus  à l’unisson,  comme par  instinct,  avec  ses  pensées,  ses  sentiments,  ses  

enseignements. Ainsi Il connait ces personnes, les aime et en conséquence, elles Le suivent comme ses  

disciples. 

Durant ces prochains 15 jours, essayons de suivre Jésus. Il parle à notre cœur à travers sa voix.  

Parfois Il  nous dira de raviver l'amour réciproque ou bien d'embrasser la croix. Il nous suggèrera d'être  

parfaits ou bien de nous améliorer ou encore de nous ressaisir…Quoi qu'Il nous dise, suivons-Le.

"Suivre Jésus'' est donc le mot d’ordre que nous nous promettons de vivre.

Chiara Lubich

1« Porro unum » : Cf Lc 10,41-42 : « Le Seigneur lui répondit : « Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t’agites pour bien des 

choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. »
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